

ÖGK Gesundheitsbarometer Jahresrückblick Fokus auf Primärversorgung und Digitalisierung

Mit 7,6 Millionen Versicherten ist die Österreichische Gesundheitskasse (ÖGK) eine tragende Säule im österreichischen Gesundheitssystem und steht für Stabilität und Verlässlichkeit in der medizinischen Versorgung. 98 Prozent des Gesamtbudgets von 18,8 Milliarden Euro fließen direkt in Gesundheitsleistungen für die Versichertengemeinschaft. 2024 liegt der Fokus auf der Digitalisierung und dem weiteren Ausbau der Primärversorgungseinheiten - ganz im Sinne der Strategie „Digital vor Ambulant vor Stationär“.

Primärversorgung: Wohnortnahe, patientenzentrierte Versorgung

Ein wichtiger Schwerpunkt der Gesundheitskasse ist der Ausbau der Primärversorgung. 75 Primärversorgungseinrichtungen (PVE), davon 9 Kinder-PVE bieten Patient*innen in ganz Österreich wohnortnahe und qualitativ hochwertige medizinische Versorgung zu erweiterten Öffnungszeiten. „Es freut mich besonders, dass wir es heuer geschafft haben, in allen neun Bundesländern Primärversorgungseinheiten zu etablieren. Damit sind wir auf einem sehr guten Weg, die Gesundheitsversorgung in Österreich nachhaltig zu stärken und ganz auf die Bedürfnisse der Menschen auszurichten“, sagt Bernhard Wurzer, Generaldirektor der ÖGK.

Fokus auf Digitalisierung

Die 13.253 Mitarbeiter*innen der ÖGK - darunter Sachbearbeiter*innen, Pflegekräfte, Ärzt*innen, IT-Spezialist*innen und Kundenbetreuer*innen - tragen wesentlich zur Gesundheitsversorgung der Menschen in Österreich bei. Sie sorgen für ein gut ausgebautes Versorgungsnetz, entwickeln ein wachsendes Leistungsangebot, beraten in Gesundheitsfragen und unterstützen mit Präventionsprogrammen.

Digitalisierung und der Einsatz von Künstlicher Intelligenz (KI) haben in der ÖGK einen besonderen Stellenwert. Die App Meine ÖGK, die viele Services bietet und wertvolle Zeit spart, wird von Versicherten gut angenommen.

16. Dezember 2024

Presseausendung



Investition in die Gesundheit

Ziel der ÖGK ist es, die Gesundheitsversorgung der Menschen in Österreich weiterhin auf hohem Niveau zu halten und gleichzeitig wirtschaftlich nachhaltig zu gestalten. Mit klarem Fokus auf die Bedürfnisse der Versichertengemeinschaft und effizientem Mitteleinsatz leistet die ÖGK einen unverzichtbaren Beitrag zur Gesundheitsversorgung in Österreich.

Das Gesamtbudget für Gesundheitsleistungen beläuft sich im Jahr 2024 auf 18,8 Milliarden Euro. Ein Blick auf die Aufteilung der Mittel verdeutlicht die Vielfalt und Breite der erbrachten Leistungen:

- 31 % entfallen auf **medizinische Leistungen** wie Arztbesuche und Therapien.
- 28 % fließen in die **Spitalsversorgung**, um eine hochwertige stationäre Betreuung sicherzustellen.
- 20 % werden für **Medikamente** bereitgestellt.
- 19 % entfallen auf **sonstige Gesundheitsleistungen**, darunter Krankengeld, Rehabilitation, Heilbehelfe und Elternleistungen im Auftrag des Bundes.
- Mit 2 % des Budgets wird eine schlanke und effiziente **Verwaltung** gewährleistet.

Rückfragehinweis:

Österreichische Gesundheitskasse
presse@oegk.at
www.gesundheitskasse.at